
《与神同行》 

渴慕神（3） 
 

 

今天我们要思想的经文，仍然是诗 63篇，我们看大卫在 1到 8节所说的：“神阿，你是我的

神，我要切切的寻求你，在干旱疲乏无水之地，我渴想你，我的心切慕你。我在圣所中曾如

此瞻仰你，为要见你的能力，和你的荣耀。因你的慈爱，比生命更好，我的嘴唇要颂赞你。

我还活的时候，要这样称颂你，我要奉你的名举手。我在床上记念你，在夜更的时候思想

你，我的心就像饱足了骨髓肥油，我也要以欢乐的嘴唇赞美你。因为你曾帮助我，我就在你

翅膀的荫下欢呼。我心紧紧跟随你，你的右手扶持我。” 

 

谈到人生的飢渴，你所飢渴的到底是什么呢？你在生命中所追寻的到底是什么呢？是某件东

西，或者是某个人呢？你每天所思想的，你心渴望得到的，你希望达到的，你所努力的，是

为了某件事或者是某个人，或者是某种关系呢？你最渴望得到什么呢？ 

 

我所要指出的就是，我们跟神之间的关系，将会直接影响到我们的怎样利用时间，我们的作

息，我们的金钱，我们跟人的关系，我们感到被接纳或是被拒绝等等，这一切都跟我们和神

所建立的关系有直接的影响。要是我们任凭世俗非绝对的事物取代了神的地位，任凭世俗会

过去的事物把神排拒在我们的生命以外，我们一定会失去生命中最宝贵的东西和福气。 

 

我们之所以失去生命中最珍贵的东西，原因是我们容许自己随从肉体，随从我们的堕落犯罪

的性情，不依靠神，自作主张，随着自己的情欲、血气和人意过生活。 

 

可是，如果我们的目的，是要跟神建立美好的关系，我们重视与神之间的关系，也努力去建

立和发展这关系，神必然会成全和满足我们这样的心愿。因为这表示我们的内心是渴慕神

的。而我们内心怎么会渴慕神呢？怎么能对神的恩典有正确的回应，成为一个真正有信仰的

人呢？这还是神的恩典先临到我们。 

 

原来神在创造我们的时候，已经将这种渴慕放在我们里面，如果我们与生俱来已经有了对神

的渴慕。但是，因为罪入了世界，我们受了罪的玷污，死在过犯罪恶之中，冥冥之中知道有

神，但是跟神的关系很不清楚，也不正确，我们对神的渴慕产生不了功效。直到耶稣基督的

救恩临到我们，藉着圣灵的重生，我们醒悟过来了，我们跟神的关系清楚了，整个人才正

常，我们对神的渴慕才是真的渴慕。 

 

那么我到底怎样知道，自己到底是不是真的渴慕神呢？头一个证明是什么呢？头一个明证就

是在他跟神所建立的关系中，他必然会爱慕神的话，必然会对神的话有极浓厚的兴趣，必然

会渴慕神的话语。为什么神的话对我们是这么重要呢？这是因为神的话乃是我们认识神，和

发现神的途迳。 

 

正如我在这系列中一开始所提到的，我们对一个人的认识和所建立的关系，会影响和直接的

支配着我们和他的关系。我们要是看重跟神之间的关系，就必然会渴慕神的话，这必然是一

个渴慕神的人必然会有的态度。 

 

我们会在神的话语上有一颗渴慕的心，而且永远不会觉得足够，我们越是认识，就更想认

识，这是一种无止境的渴慕和要求。有人说“你越认识所信的耶稣基督基督，你会越爱祂；

你越爱耶稣基督，你会越想更认识他。”这是一个不止息的循环。 

 



有些弟兄姐妹渴慕主，到教会去聚会之前是用心准备的，他不但带着自己的圣经，同时也带

了笔和笔记本，是有备而来的。他们不但渴望听见圣经的道理，更是想记下来，不愿意错失

任何一句重要的话。他不是只听一次就算了，而是回家再学习，再思想，要把主的话藏在心

里。他让自己的心田成为好土，预备领受所栽种的道种，就是救灵魂的道。这是一种飢渴的

态度，是对神话语的渴慕，因为不想错失任何的经文和教训。 

 

一个渴慕神的人，必然对神的话也有飢渴的心，不是只满足于每天用十五分钟的时间读圣

经，应付应付，交差了事，为求心安，不是这种被动的心态。而是甘心乐意要聆听见神的

话，内心才感到满足。为了要听见神的道，他一心寻求，在主的道上火热。这样的人不能不

蒙神赐福。 

 

当一个人全情投入于神话语中的时候，他就会对神越来越有更深的认识，他内心就会对神有

更深的渴慕。他会把神的话放在心上，好好的默想和应用，看看怎样才能够应用在自己的生

活中，怎样实践主的教训等等。他会不停的问，“这节经文到底对我有什么样实质的帮助和

提醒？我当怎样去应用这个宝贵的应许？”不管怎样，他是一个热爱圣经的人，明白圣经已

经成了他生命中最重要的事，是不能没有的。 

 

因为圣经是神自己启示的话语，是神向人所作的自我介绍。在自然界里我们看见了神的作

品，在圣经里，我们认识了这位作者。我们看见祂的作为，明白祂的心思，晓得祂的法则，

知道人最深层的问题，也看见神无穷的智慧和深广的爱。彼得说“神的神能已将一切关乎生

命和虔敬的事赐给我们，皆因我们认识那用自己荣耀和美德召我们的主。”保罗说“圣经都

是神所默示的。” 

 

如果我们想跟神发展关系，我们必然会渴望认识神的思想，到底神是怎样想的？到底神是怎

么说的？我们渴望知道神作事的方式，到底神会怎样行事等等。我从来没有看见一个人，口

里说渴慕神，但却忽略神的话，对圣经不热衷的，从来没有。因为“渴慕神”跟“渴慕神的

话”是连在一起，不能分割的。我不是说只有那些做圣工的圣职人员，牧师、传道才需要热

爱圣经，熟读圣经，平信徒弟兄姐妹不必。不是！任何一位弟兄姐妹都可应当热爱圣经，透

过对神话语的渴慕，见证对神的爱。 

 

一个真正渴慕神的人，在他身旁的人是能够感受得到的，因为他很自然的会提到圣经，因为

圣经是他生活的指南，是他属灵的粮食，是他获得智慧和获得引导的圣书。他会常常分享读

经的乐趣和从神话语中得着的亮光。 

 

因此，要认识自己是不是对神有飢渴的心，首先要看看自己对神话语有怎样的爱慕？这种爱

慕是是全情投入的爱慕？是否留意圣经中所说的一切，不停的默想，又应用在自己的生活

中？还是一提到读经，就感到自己很软弱，很被动。有的弟兄姐妹，热衷于教会的各样活

动，但是一到查经的聚会就不来了。有的弟兄姐妹，信主几十年，还是停留在在基督里属肉

体吃奶阶段，不能吃干粮。稍微深一点的道就听不下去，所以宁愿用其他的忙碌的服事来取

代听道，结果，不自觉的丢失了上好的福份。 

 

当我们渴慕神，又渴慕神话语的时候，我们的信心就自然得到建立。要知道，信心的建立，

不在于白纸黑字的圣经上，或说圣经表面的字句，不在于我们认识多少经文，能背诵多少段

圣经；信心的建立，乃在于神身上。圣经是神的启示，是神向人所说的话，但是我们所敬拜

的，不是圣经，乃是永活的真神，是那启示圣经真理的主。当我们对圣经了解越多，对神了

解越深的时候，我们内心必然会越来越兴奋。 

 



每一次我们打开圣经的时候，我们就好像在挖掘宝藏和黄金那样，获益良多。我们知道圣经

里极为宝贵的珍藏，是取之不尽，用之不竭的。我们不想错失任何的宝藏，因此我们自然会

发展跟神的关系，我们祈求神对我们的心话，透过圣灵启示我们更多的真理。“到底这节经

文的原意是什么呢？神在这里有什么话要说呢？”在不知不觉之间，我们的信心就获得建

立，我们在读经的时候，就感到趣味无穷，每一次我们掘得宝藏的时候，都会感到兴奋莫

名，因为圣经是这样的宝贵。我们会看重圣经的教导，乐意把圣经的教训行在生活中，让圣

经指引我们的路，让圣经的真理装备我们的思想和心灵，教导我们怎样去面对生活，面对人

生的挑战。 

 

第二个我们渴慕神的明证就是，我们乐意花时间和神在一起。一个渴慕神的人，是乐意花时

间和神单独相处的。一个心中没有想到神的人，他是不会想到用时间来和神在一起的。主耶

稣说：“我们和祂的关系是“密切的”，我们住在祂里面，祂也住在我们里面。如果我们对神

有真实的爱，我们不用勉强就会花时间和神在一起，因为我们渴慕一个只属于神和我们个别

的关系。当我们渴慕神，一心追求的时候，我们会有意想不到的收获，因为神会用奇妙的方

法来向我们说话，使我们获得满足。虽然外人不一定能明白其中的滋味，但对经历过的人来

说，那是真实的，是不能用言语形容的美好。神不但使我们的心灵获得满足，神还指引我们

的人生，引导我们作出正确的决定来。 

 

亲爱的弟兄姐妹，我们在祷告之中，祈求什么呢？我们是否告诉神我们很爱祂呢？我们是否

向祂表达我们的感谢呢？我们有没有感谢神，因为祂是那样奇妙而伟大的神呢？当我们读圣

经看见神在很多人生命中的工作，我们是否为此感恩呢？我们有没有因为神让圣经能够应用

在我们的生命中，而赞美祂呢？即使我们处在困境之中，在饱受试炼，陷入祸患和难处中的

时候，依然如此感谢和赞美呢？ 

 

我们在祷告中，我们向神发出祈求，神答允我们的祷告，为我们背负重担。在我们与神的关

系中，我们越来越有更多的经历，我们知道神是怎样的一位神，我们对神有实际的体验，这

体验不是心理作用，而是真实的感觉。当我们感到周围的人不再关心，不再理会我们，没有

人关怀的时候，我们退到神面前向祂倾诉，神在祷告中让我们感受到祂真实的同在，祂以祂

的大爱的包围我们，我们为此而感恩和兴奋。因着神的同在和祂的了解，我们什么也不用

说，事实上，许多时候我们在祷告中安静，神也知道，明白我们心中所存的一切，祂了解我

们的感受和感觉。这是一位知道人心的主，不在于我们的表达力是不是够强，用词是不是得

体，动心，因为祂能够看透我们的内心。即使我们有很多想说而说不出来的话，祂都能明白

和了解。祂的同在是我们的安慰，是我们的力量，也是我们最大的享受。 

 

当我们在祷告中感受到神同在的时候，我们站起来，就不会再面带愁容，而是充满着神的

爱，充满着神的关怀，充满着神的保证和所给的安全感。这一切都是我们没有求的，我们只

是向神倾心吐意，倾诉内心的苦情，慈爱的神却知道我们内心的需要，祂所给的，是超过我

们所求和所想的。我们不必苦苦的求神，每一次都情辞迫切的祈求，因为我们在神面前是祂

所爱的儿女，祂乐意将把一切所有的都赐给我们。正像保罗在罗 8:32 所说的，“神既不爱惜

自己的儿子为我们众人舍了，岂不也把万物和他一同白白的赐给我们么？” 

 

作为神的儿女，我们不必去“乞求神”什么，正一个孩子不需要向爱他的父母去乞求什么一

样。我们与神所建立的关系，是爱的关系，所以我们不必乞求神，我们只要信靠祂和感谢祂

就行了。有时候我们的确有要求，因为我们需要神供给我们的需要，但是我们因为明白神是

谁，又知道神向我们的心意，祂行事的方式，所以我们就知道自己是活在保障和安全之中

的，我们不必用乞求的态度也知道神会把最美好的赐给我们。 

 



第三样我要分享的，就是一个渴慕神的心，他的心灵是自由的。神要把我们从世俗的束缚中

释放出来，使我们获得自由。这种自由是我们无法解释的，它是内心的一种感觉，因为我们

的心灵依靠神，我们单独从神那里获得供应和满足，正因为我们对神有完全的依赖，神乐意

满足我们，给我们真正的自由。神要满足我们，祂的灵要倾倒在一切爱慕祂的人身上，叫我

们的心灵不再孤独，叫我们有满足的喜乐。然后我们会发现，原来一直以来我们所向往所执

着，所渴望得到的，其实并不重要，因为我们已经从世俗的束缚中获得了释放，我们享受着

真正的自由。 

 

世人往往不明白我们所感受的和经历，这当然可以理解，我只能说找个机会去试试，你就知

道其中的奥妙。当你想到“关系”这个课题的时候，你应当把跟神的关系放在最首位，神应

该是超越一切的。当神成为你思想中最重要的时候，你内心很多的欲望，很多的需要，很多

的焦虑，很多你本来所关注的事，都会自动消失。你甚至会希奇自己怎么会变成这样？或者

说为什么这些让你感到烦扰的事，会自动离去？不错，这是我们跟神的关系加深的时候，必

然会发生的事，它不是什么不可思议的事，只是对于没有经历过的人，不能理解罢了。我所

要强调的就是你必须亲自去尝试，才能体会到那份从天而来的满足。 

 

有时候，我们看见许多人追寻一些世界上的事，付出不少的心血和代价。心里有就一股冲

动，想告诉他们尽早的来到神面前，尝尝主恩的滋味，在神那里去领受真正的满足。我们跟

神所建立的关系，能够把我们从世俗的束缚中释放出来，叫我们的情感获得自由。 

 

还有一样是一个渴慕神的人会表现出来的，就是第四、他很自然的会渴慕和其他主内的弟兄

姐妹建立关系。来 10:25说：“你们不可停止聚会，好像那些停止惯了的人，倒要彼此劝

勉，既知道那日子临近，就更当如此。”一个对神飢渴，要与神建立亲密关系的人，会渴望

和那些同他有一样生命的人，一起敬拜神，服事神。 

 

有些人说：“我得救了，我受洗了，其实我可以不属于任何教会，因为这不影响我进天堂的

资格。”不错，我们不是靠加入教会而进天国的，但是我们如果不加入教会，我们将会失去

神为我们预备美好的福气。其实，那些认为不用到教会去的人，是有问题的。问题的症结在

哪里呢？往往就在于“以自我为中心”；因为所关心的，所在意的常常只是自己。“我的感

觉”，“我的时间”，“我的经验”，都是以“我”为中心，再没有别的。 

 

而这样的弟兄姐妹常常没有想到，神把他放在某间教会中，放在某个团契中，是要使用他，

成为别人的祝福。因为神知道我们在天路上需要有人作伴，我们是互为肢体，是要和别的弟

兄姊妹一同分担重担，共度难关，也一起分享喜乐的。我们不是只到教会来享受，来受人的

服事。我们如果渴慕神，自然会渴慕效法基督，渴慕像基督一样服事别人。 

 

约壹 3:16，使徒约翰说“主为我们舍命，我们从此就知道何为爱；我们也当为弟兄舍命。” 

 

不要因为看见弟兄姐妹软弱，或是不成熟，就故意保持距离，或是心生排斥。而要在弟兄姊

妹中间同受苦难，用主的话彼此劝勉。神要藉着你去服事他们，也要你在服事的过程中学习

成长。所以，如果有人说他不需要教会，恐怕他是个自私的人，而这对属灵生命的成长，也

会造成妨碍的。 

 

所以，认为自己不需要教会生活的想法是错的，因为团契生活和教会生活，对基督徒的成长

很重要，大家在一起唱诗，一起敬拜，一起赞美神，一起欢笑，是非常美妙的事，世间再没

有别的事可取代它。神希望我们在地上有团契生活，大家一起相交，彼此关怀。 

 



一个对神充满飢渴的人，也同时渴望和其的弟兄姐妹在一起。虽然我们不是完全的，但世上

也没有一人是完全的，这就是我们需要学习在一起生活，去体会神的恩典怎样在不完全的人

身上所显的作为和奇妙。神无条件大爱和恩典，是怎样临到不完全的人身上。要与众圣徒一

同明白基督的爱是何等的长阔高深。我们不是等自己完全，才跟别人交往，我们都是不完全

的，都有自己的软弱，这一切神都知道。但是我们相聚在一起的时候，可以学习彼此相爱，

彼此扶持，彼此代求，彼此安慰，彼此分享欢乐，这是神渴望看见的。 

 

神知道我们需要教会生活，不然的话，祂不会兴起教会，也不会发展教会。主耶稣在太

16:18说：“我还告诉你，你是彼得，我要把我的教会建造在这磐石上，阴间的权柄，不能胜

过他。”在神的教会里，我们有圣灵的同在和帮助，我门有欢乐，有信心，有确据，有保

障，因为我们都是和神有关系的人，我们都是被神吸引而到祂面前的人，都是如同火里抽出

的一根柴，都是蒙恩的罪人。 

 

主耶稣在升天之前，把大使命交给门徒，太 28:19-20说：“所以你们要去，使万民作我的门

徒，奉父子圣灵的名，给他们施洗；凡我所吩咐你们的，都教训他们遵守，我就常与你们同

在，直到世界的末了。” 

 

今天，我们都领受了主的大使命，要往普天下去宣扬祂，并且要把圣经的道理教导人，直到

他们受洗，归入基督，加入教会，在神的真道上受造就而且也能负起传福音的使命为止。作

为基督徒，我们绝不能独善其身，而是要把这宝贵的信仰传扬出去，与人分享我们所经历的

美好。 

 

亲爱的弟兄姐妹，我们觉得自己与主有亲密的相交吗？让我们来诚实的回答这个问题。 

 

一个与神有深交的人，首先必须是一个接受耶稣基督做救主的人，相信耶稣的拯救，接受祂

的赦免。第二，我们必须进深到渴慕神的层面去，内心要对神有不断的渴慕。我们看神比别

的一切事更重要，我们向神作出承诺和委身。跟着我们可以祈求神教导我们怎样加强我们和

祂之间关系，让我们的心受祂的吸引，因而更渴慕祂。 

 

还有，我们要渴慕神的话，不是为了知识而读，又或者为了解答自己和别人的难题而读，或

者是为了讲一篇信息而读，而是为了默想神的话，认识神更深而去钻研，这样才有益处。我

们让神的话在我们生命中工作，指出我们的罪，复兴我们，引导我们，洁净我们，让我们有

神的思想，懂得从神的角度去看自己，去看事物。我们对神不能不冷不热，像温水那样，神

要我们对祂有火热的心，有渴慕的态度，不然的话，神要将我们吐出去。神给我们越多，祂

向我们要求的也就越多。 

 

当神说话的时候，顺服是最正确的回应，诗 130:5-8说：“我等候耶和华，我的心等候，我也

仰望他的话。我的心等候主，胜于守夜的等候天亮，胜于守夜的等候天亮。以色阿，你当仰

望耶和华，因祂有慈爱，有丰盛的救恩。祂必救赎以色列脱离一切的罪孽。” 

 


